



A Mesdames et Messieurs  
les membres du Conseil communal  
1002 Lausanne

---

Lausanne, le date  
S.2/6 - SiL - IdAff 270618 - ib

**Question n° 10 de M. Louis Dana, déposée le 17 janvier 2017 « Action équiwatt des Services industriels de Lausanne, en association avec Migros Vaud »**

---

**Rappel**

*« Les Services industriels de Lausanne, en association avec Migros Vaud, ont reconduit cette année l'action équiwatt. Cette dernière propose de vendre des ampoules LED à la moitié de leur prix habituel le jour de la veille de Noël. On peut se féliciter de cette action puisque ce type d'ampoules permet de diminuer efficacement la consommation d'électricité et, partant, d'économiser plusieurs dizaines de francs par année pour les ménages. On ne peut en revanche que s'étonner de la liste des commerces qui proposent cette offre. Ces derniers sont situés à Etoy, Crissier, Renens et Aigle, soit dans des zones commerciales relativement éloignées et conçues pour être principalement accessibles en voiture. Même s'il semble peu vraisemblable que des consommateurs effectuent un déplacement dans les commerces susmentionnés pour acheter uniquement des ampoules LED, cela est néanmoins un mauvais signal du point de vue de la mobilité douce et du soutien du commerce local. Dès lors, si l'action équiwatt devait être reconduite pour les prochaines veilles de Noël, la Municipalité pourrait-elle faire en sorte que cette offre soit disponible dans des commerces du centre-ville de Lausanne ?*

**Réponse de la Municipalité**

Le programme d'efficacité énergétique équiwatt ([www.equiwatt.ch](http://www.equiwatt.ch)), financé dans un premier temps pour une phase pilote de trois ans (rapport-préavis N° 2014/65 « *Eléments de stratégie et de planification énergétique – réponse à six postulats* »), a démarré en janvier 2016. Il est financé par le fonds pour l'efficacité énergétique (FEE) et par des montants obtenus auprès de Prokilowatt, qui gère l'aide financière de la Confédération aux projets d'efficacité énergétique. L'objectif d'équiwatt est de soutenir et d'inciter les particuliers, les entreprises, les gérances et les collectivités publiques à diminuer leur consommation énergétique.

Le périmètre géographique du programme est, hormis pour l'action « distributeur efficace », limité à la zone de desserte électrique au détail des SIL (Lausanne, Epalinges, Jouxteins-Mézery, Saint-Sulpice, Le Mont-sur-Lausanne et Prilly).

**Municipalité de Lausanne**

Secrétariat municipal  
place de la Palud 2  
case postale 6904  
CH - 1002 Lausanne  
tél. ++41 21 315 22 15  
fax ++41 21 315 20 03  
[municipalite@lausanne.ch](mailto:municipalite@lausanne.ch)

Comme le mentionne M. Louis Dana, l'action « distributeurs efficaces » vise à promouvoir les LED avec les acteurs de la grande distribution. Une première action test a été menée fin juin 2016 avec Migros-Vaud, au centre Métropole Lausanne, qui s'est révélée être un succès. Migros-Vaud a donc adopté le principe de la « semaine équi watt » et a souhaité en faire bénéficier tous les MMM du canton (Lausanne Métropole, Aigle, Crissier, Romanel et Yverdon). Une « semaine équi watt » a déjà eu lieu dans les MMM vaudois du 26 septembre au 1<sup>er</sup> octobre 2016.

Pour pouvoir sortir du périmètre équi watt, contact a été pris avec la Direction cantonale de l'énergie (DIREN), ainsi qu'avec les gestionnaires de réseau sur les territoires desquels les MMM sont implantés. La DIREN et la plupart des gestionnaires de réseau ont accepté de prendre en charge le financement de l'action hors de la zone équi watt - la responsable du programme équi watt continuant à assurer la coordination de l'ensemble.

Migros-Vaud a également souhaité proposer un jour spécial équi watt dans son calendrier des actions de l'Avent. Elle a retenu le 24 décembre 2016, pour une action uniquement dans ses magasins Micasa à Etoy, OBI à Renens, OBI à Aigle et Do-it Migros à Crissier. Aucune action n'a donc eu lieu à Lausanne à cette occasion. Si une telle action devait être reconduite, équi watt ne serait pas en mesure de modifier ce choix et ne souhaite pas réfréner l'intérêt de Migros-Vaud et des autres partenaires impliqués dans les actions hors-les-murs et qui en assurent le financement. Il faut toutefois souligner que les Lausannois ont déjà eu l'occasion à deux reprises de bénéficier de l'action équi watt au centre Migros Métropole.

Le partenariat avec Migros-Vaud a fait connaître équi watt hors de son périmètre habituel et permis de mobiliser, sur proposition de la DIREN, d'autres acteurs vaudois autour d'une action d'efficacité énergétique, ce qui est réjouissant.

La prochaine « semaine équi watt » d'action sur les LED aura lieu du 27 février au 4 mars 2017 dans tous les MMM du canton, y compris donc au Migros Métropole de Lausanne, ainsi que dans les quatre magasins vaudois de Jumbo (Bussigny, Montagny-Yverdon, Chavannes-de-Bogis et Vevey), qui testent ainsi une première collaboration avec équi watt.

Il revient aux distributeurs partenaires de décider où aura lieu l'action selon leur politique interne. Toutefois, équi watt ne participe financièrement qu'aux actions qui sont menées sur le territoire de la zone de desserte électrique des SIL.

*Ainsi adopté en séance de Municipalité, à Lausanne le 16 février 2017.*

Au nom de la Municipalité :

Le syndic :  
Grégoire Junod

Le secrétaire :  
Simon Affolter

